

# Verbandsprogramm

## Videokonferenz am 31.Januar 2021

### Tagungszeitraum:

Sonntag, 31.Januar 2021, 18:00 - 19:00 Uhr

Teilnehmer: Boris Bruhn, Frank Jäger, Guido Springer, Jürgen Klüners, Marcus Fenner, Marcus Hausmann, Olga Birkholz, Ullrich Krause, Ulrich Geilmann, Wolfgang Erben

### TOP 1 Check-In

Alle Teilnehmer äußern sich kurz zu ihrer Stimmungslage und ihrer Erwartungshaltung, was das heutige Meeting angeht. Der 2.Vorsitzende des DBSB Marcus Hausmann stellt sich kurz vor.

### TOP 2 Project Updates

#### 1. AKLV (Guido)

Ullrich hat das Thema auf der Webseite hinzugefügt und Guidos Benutzer berechtigt.

#### 2. Ausbildung (Joachim)

Jürgen berichtet, dass es einen Online-Workshop für Schiedsrichterinnen am 9.März 2021 geben wird: <https://www.schachbund.de/schiedsrichter-lehrgaenge.html>

#### 3. Breitenschach (Boris)

Es gab die Corona-Konferenz am 17.Januar mit sehr guter Resonanz. Zurzeit läuft die Umfrage, welche der dort entwickelten Ideen intensiver verfolgt werden sollen. Die nächste Konferenz wird am 14.Februar stattfinden.

(Update: Die Konferenz wurde um eine Woche auf den 21.Februar verschoben.)

Eine Videokonferenz der AG Breitenschach ist für den Februar geplant.

#### 4. Bundesliga (Ulrich)

Ullrich hat das Thema auf der Webseite hinzugefügt und Benutzer für Ulrich Geilmann und Markus Schäfer angelegt.

Die Mitgliederversammlung des Vereins Schachbundesliga eV fand am 16.Januar 2021 statt. Dort wurde eine Arbeitsgruppe unter der Leitung von Jörg Wengler ins Leben gerufen. Die Themen dieser AG sind unter anderem die Zusammenarbeit zwischen DSB und Schachbundesliga eV und die Öffentlichkeitsarbeit.

Ulrich schlägt vor, Mitglieder der gemeinsamen Kommission an der Arbeit am Verbandsprogramm zu beteiligen. Die Leitung der Arbeitsgruppe sollte an einen DSB-Vertreter übergeben werden.

#### 5. Compliance (Marcus Fenner)

Kein Update

#### 6. DOSB und Politik (Ullrich)

Kein Update

#### 7. Finanzen (Hans-Jürgen)

Es wird eine Videokonferenz am kommenden Wochenende geben.

#### 8. Frauen (Olga)

Der Frauenanteil beim DSB betrug zum 15.01.2021: 9,7%. Es wird einen Stammtisch mit den Kaderspielerinnen geben.

9. Fundraising (Marcus Fenner)

Kein Update

10. Inklusion (Guido)

Kein Update

11. Integration (Guido)

Kein Update

12. Internationale Zusammenarbeit (Ullrich)

Kein Update

13. Leistungssport (Olga)

Es gab erneut einen Lehrgang mit Boris Gelfand. Die weißrussische Föderation hat kein Interesse an einem Online-Vergleichskampf. In nächster Zeit sind Turniere für die Kaderspieler angedacht. Marcus Fenner hat eine Umfrage unter den Kaderspieler/innen durchgeführt, um die aktuellen Wünsche zu ermitteln. Die dritte Videokonferenz mit dem DSB-Präsidium und den Kaderspielern ist für den 13. Februar geplant.

14. Mitgliederentwicklung (Boris)

Der Mitgliederstand wies zum 15. Januar 2021 ein Minus von 3.500 aus. Die endgültigen Zahlen stehen noch nicht fest.

15. Öffentlichkeitsarbeit (Boris)

Es wurden zwei Workshops mit einer Agentur durchgeführt, die jetzt ein Konzept erstellt. Die beiden vakanten Referentenposten wurden auf der Webseite ausgeschrieben.

16. Professionalisierung (Marcus Fenner)

Die Ausschreibung für die Stelle des Frauenbundestrainers wird demnächst veröffentlicht. Vorher gab es eine Umfrage unter den Kaderspielerinnen, um deren Wünsche abzufragen.

17. Schach im Internet (Ullrich)

Frank erläutert, dass die erste DSOL-Woche erfolgreich durchgeführt wurde und dass es eine Neuausschreibung für die DSIM geben wird.

18. Schach im Verein (Boris)

Auf dem neuen Twitch-Kanal „Schach Deutschland TV“ werden unter anderem Vereine vorgestellt, die bei der DSOL mitspielen. Der Kanal kann auch von den Landesverbänden genutzt werden.

19. Senioren (Wolfgang)

Olga berichtet, dass die für den Februar vorgesehene Sitzung der Seniorenkommission vertagt wurde.

20. Zusammenarbeit mit der Schwalbe (Wolfgang Erben)

Ullrich hat das Thema auf der Webseite hinzugefügt und einen Benutzer für Wolfgang Erben angelegt.

TOP 3 Agenda

Folgende Themen werden durch die Teilnehmer benannt und besprochen:

1. Neues Thema im Verbandsprogramm: Zusammenarbeit mit dem Verein DSJ eV (Ullrich)  
Wird vertagt

2. Neues Thema im Verbandsprogramm: Schulschach (Ullrich)  
Wird vertagt

3. Neues Thema im Verbandsprogramm: Zusammenarbeit mit dem Fernschachbund (Ullrich)  
Wird vertagt

4. Neues Thema im Verbandsprogramm: Zusammenarbeit mit dem Blindenschachbund (Ullrich)  
Ullrich legt das Thema auf der Webseite und einen Benutzer für Thorsten Müller an. Marcus Hausmann erläutert, dass das Hauptproblem des DBSB die Nachwuchsförderung ist. Aktuell gab es drei Telefonschach-Turniere als Ersatz für Online-Schach, das nicht barrierefrei gespielt werden kann. Es werden folgende Vorschläge für das Verbandsprogramm diskutiert:

- Integration der DBSB-Meisterschaft in den Meisterschaftsgipfel
- Präsentation des DBSB auf der DSB-Webseite
- Erweiterung der Schiedsrichter-Ausbildung

5. Integration der Lösemeisterschaft in den Gipfel (Wolfgang)  
Es wird einen separaten Austausch zwischen Marcus Fenner und Wolfgang Erben geben.

6. Hybrider Spielbetrieb (Olga)  
Hybride Turniere können jetzt ELO-mäßig ausgewertet werden. Dadurch ergibt sich die Option, Länderkämpfe auch während der Corona-Pandemie durchführen.

#### TOP 4 Check-Out

Alle Teilnehmer reflektieren kurz den Verlauf des Meetings aus ihrer Sicht.

Ullrich bedankt sich bei allen Teilnehmern und beendet das Meeting um 19 Uhr.